



CONSEIL DE LIGUE DU VENDREDI 5 JANVIER 2024 19H00- ARRAS

Présidence : M. Cédric BETTREMIEUX

Présents :

Mmes Evelyne BAUDUIN - Pauline BLONDEAU – Pauline BOUCHEND’HOMME – MM Pierre BIENVENU - Claude COQUEMA - Gilles COUSIN - Mohamed GACEM - Dominique HARY - Régis PATTE - Gérard PIQUE - Pascal POIDEVIN – Franck PORET - Daniel SION - Pascal TRANQUILLE

Excusés :

MM. Belkacem ABDELHAK- Aymeric ANSEL - Chakib BACHIRI - Jean Marie BECRET - Jean-Luc BOURLAND - Onofrio PAVONE - Patrice CUVILLIER

Participant :

M. Vincent BAHEUX – Directeur Général
Mme Anne-Sophie LAURENT – Assistante de Direction



Le quorum étant atteint, le Président de la Ligue ouvre la séance.

1. L’approbation du procès-verbal de la réunion du Conseil de Ligue du 9 novembre 2023 :

Le Conseil acte l’adoption du compte-rendu à l’unanimité qui devient procès-verbal.

2. Informations générales :

Cédric BETTREMIEUX présente ses vœux de santé, bonheur et réussite à l’ensemble de son équipe pour 2024. Il est également heureux d’accueillir Pauline BOUCHEND’HOMME pour son premier Conseil de Ligue.

Informés par le Président des décès :

- Denis PONSINET ancien joueur du Stade de Reims – US Laon et entraîneur à Laon Crepy (District Aisne),
- Ren MASTRI ancien membre de la commission technique du District et entraîneur jeunes à l’US Laon (District Aisne),
- Valentin POREYE ancien joueur du Pôle Espoirs Masculin de Liévin et licencié du LOSC (District des Flandres),
- Jean FAVRE ancien membre du District Escaut et de la Ligue du Nord Pas de Calais de Football,
- Claude CAUVET (District Somme – ancien arbitre)
- Pierre LANDA (District Aisne)
- Jean Claude BURTONT (District Aisne)
- Marcel DEBUICHE (ancien Président de l’OS Aire sur la Lys)
- Christian PACCOU ancien dirigeant de ROUBAIX SCO 59 (District des Flandres)

Les membres du Conseil de Ligue adressent leurs sincères condoléances aux familles et aux proches des regrettés disparus.

3. Informations du Président et de la Secrétaire Générale :

Point sur le plan d'action des Gestes qui sauvent :

Le Président de la Ligue revient en détail sur l'opération élargie et proposée dans les Districts.

Il présente les chiffres des premières sessions organisées :

- Session du 11/12/23 LESQUIN : 20 participants
- Session du 12/12/23 VERLINGHEM : 21 participants
- Session du 14/12/23 BAUVIN : 21 participants
- Session du 28/12/23 SEQUEDIN : 20 participants
- Session du 06/01/24 HEM : 19 participants

Soit un total de 101 personnes sur ces 5 premières sessions.

Il effectue une présentation du logiciel de gestion permettant une centralisation des inscriptions. Il est proposé aux Districts que cet outil soit dorénavant utilisé pour l'ensemble des formations de bénévoles pour recueillir les inscriptions. Cette proposition est validée à l'unanimité.

Groupe de travail incivilité :

Comme annoncé lors de la dernière Assemblée Générale, le Président revient sur la constitution du groupe de travail incivilité. Il précise que ce groupe est également ouvert à d'autres intervenants.

Ce dernier est composé comme suit :

- Aisne : Michel Corniaux
- Artois : Micheline Golawski
- Côte d'Opale : Sylvie Lefebvre
- Escaut : Yves Tétart
- Flandres : Mohamed Gacem
- Oise Abdlekader Sahnoun
- Somme : Wilfried Leclercq
- Animateur du groupe : Pascal Tranquille

Pascal Tranquille apporte des précisions aux membres du Conseil concernant les modalités de fonctionnement de ce groupe de travail et la feuille de route qu'il envisage. La première réunion est programmée le lundi 29 janvier 2024 à Villeneuve. L'objectif principal étant de présenter un plan d'action lors de l'Assemblée Générale de la Ligue en juin 2024, de dresser un constat ainsi qu'une cartographie des différents dispositifs fédéraux.

Retour sur la Winter Cup :

Le Président de la Ligue revient sur cette belle manifestation organisée à l'Elispace de Beauvais, du 4 au 6 décembre 2023. Le plateau exceptionnel a permis de voir évoluer les équipes de France, du Portugal et de l'Espagne, avec une victoire finale pour les Portugais.

Il faut se féliciter du succès populaire de cette édition avec plus de 4000 spectateurs sur 3 jours.

Le Président tient à remercier l'ensemble des partenaires, et plus particulièrement le District de l'Oise, la Ville, et ainsi que le club de l'AS Beauvais Oise.

Claude Coquema tient à remercier les bénévoles de la Ligue et du District ainsi que le personnel de la Ligue.

Soirée de fin saison 2024 :

Lors de la séance du mardi 19 décembre 2023, le Bureau de la Ligue a validé l'organisation de la soirée de fin de saison, le samedi 22 juin 2024 à Artois Expo. Cette proposition est validée à l'unanimité.

Plateforme JALERTE :

Le Président de la Ligue revient en détail sur le croisement des fichiers en cours au niveau fédéral. En effet, la FFF rapproche actuellement le fichier des délinquants sexuels et celui de nos licenciés. Et malheureusement, nous avons déjà plusieurs personnes qui sont apparues. Face à ces faits graves, des procédures d'instruction disciplinaires sont en cours.

Suivi de l'opération Mini But :

Le bilan des inscriptions à l'opération est présenté aux membres du Conseil. Actuellement 277 clubs sont inscrits dans le dispositif pour un montant total de commande de 208 652 euros.

A noter que les clubs peuvent s'inscrire jusqu'au 15 janvier 2024.

Point licence :

Statistiques 2023/2024 date à date :

Districts	Féminin	Masculin	Total
Aisne	+8,8%	+6,7%	+6,9%
Artois	+14,5%	+8,7%	+9,3%
Côte d'Opale	+17,1%	+7,5%	+8,3%
Escaut	+10,3%	+9,5%	+9,6%
Flandres	+16,1%	+6,8%	+7,7%
Oise	+9,7%	+10,00%	+10,0%
Somme	+25,9%	+10,7%	+10,7%
LFHF	+14,4%	+8,4%	+9,0%
FFF	+12,7%	+8,4%	+8,8%

A noter que nous comptons aujourd'hui 250 226 licences, contre 243 345 licences en fin de saison 2022/2023.

Point sur les ressources humaines

Le Président fait le point sur les dossiers en cours.

- Recrutement des CTR (formation et DAP)
- Clôture des candidatures au 15/12/2023
 - CTR formation : 6 candidatures
 - CTR DAP : 6 candidatures

Le Président précise que les candidats ne présentent pas les pré requis en matière de diplômes et que la FFF n'est pas favorable à de nouvelles dérogations. Par conséquent, le recrutement est mis en suspens. L'ETR sera rencontrée prochainement pour définir les modalités de fonctionnement de la deuxième partie de saison.

- Service civique sur le champ RSO /RSE
 - Arrivée d'Ines Andry – le mercredi 20 décembre au sein du Pôle Développement et Accompagnement des Clubs

Gestion des dossiers ANS District COVID

Certains Districts sont sollicités par l'ANS concernant des demandes de remboursement pour des actions non réalisées lors de la période COVID. Le Président demande à Vincent Baheux de se rapprocher de la FFF pour de plus obtenir de plus amples informations.

Point sur la situation des inondations dans le Pas de Calais

Franck Poret précise que cette seconde série d'inondations est plus importante que la première. En complément, il tient à remercier la Ligue pour la dotation en électroménager. La remise officielle aux clubs est programmée, le samedi 20 janvier 2024.

Le Conseil envisage une réflexion sur les priorités du FAFA qui pourraient être données aux clubs sinistrés.

Feuille de route des 6 prochains mois :

- Accompagnement des clubs

Pierre Bienvenu va mettre en place un groupe de travail pour évaluer les actions menées sur l'ensemble du territoire. Un recensement des actions va être mené. Il est convenu que les Présidents de Districts communiquent les noms et coordonnées d'un référent pour favoriser la constitution ce groupe.

- Les Jeux Olympiques

Le Président de la Ligue demande aux Présidents de Districts de recenser les actions menées dans leurs secteurs respectifs dans le cadre des Jeux Olympiques de Paris.

- Journée nationale des bénévoles

Il est rappelé que celle-ci est programmée, le samedi 23 mars 2024 à Lyon.

5. Point financier :

Le Trésorier tient à rappeler que nous arrivons dans la période pleine des remboursements d'emprunts, malgré cela le niveau de trésorerie de la Ligue reste cohérent dans les prévisions envisagées en début de saison.

Point sur dossiers de partenariat

Deux dossiers de partenariat viennent d'être finalisés, il s'agit du Crédit Agricole et de la CCI.

Des discussions restent actives pour avoir de nouveaux partenaires sur la Coupe des Hauts de France et le championnat de R1

8. Renouvellement des Commissions Régionales et intégration des nouveaux membres – vie institutionnelle

Le Conseil de Ligue acte les modifications indiquées ci-dessous au sein des Commissions Régionales pour la saison 2023/2024 :

Intégration des Présidents de CDA au sein de la CRA

Cette proposition est validée à l'unanimité.

9. Vie des clubs :

Dossier Valenciennes Dutemple :

Le Président informe les membres du Conseil de la réception de courriers des anciens dirigeants et de la Ville de Valenciennes. Ils remercient la Ligue dans la gestion efficace du dossier notamment vis à vis des jeunes.

Divers et vie des clubs :

AFFILIATION

564748 – SENTINELLE FUTSAL CLUB (District Escaut)

CESSATION D'ACTIVITE

560432 – UNION SPORTIVE DES DEUX VALLEES (Groupement du District Oise)

Vincent BAHEUX
Directeur Général

A handwritten signature in black ink, consisting of a stylized 'V' and 'B' followed by a horizontal line.

Cédric BETTREMIEUX
Président

A handwritten signature in black ink, featuring the name 'Bettremieux' in a cursive style with a long vertical stroke at the end.



**PREAMBULE AUX INFORMATIONS
CONSEIL DE LIGUE DU 05/01/2024**

(Arrêtés au 03/01/2024)

Informés par le Président des décès :

- Denis PONSINET ancien joueur du Stade de Reims – US Laon et entraîneur à Laon Crepy (District Aisne),
- Ren MASTRI ancien membre de la commission technique du District et entraîneur jeunes à l'US Laon (District Aisne),
- Valentin POREYE ancien joueur du Pôle Espoirs Masculin de Liévin et licencié du LOSC (District des Flandres),
- Jean FAVRE ancien membre du District Escaut et de la Ligue du Nord Pas de Calais de Football,
- Claude CAUVET Arbitrage
- Pierre LANDA (District Aisne)
- Jean Claude BURTONT (District Aisne)

Les membres du Conseil de Ligue adressent leurs sincères condoléances aux familles et aux proches des regrettés disparus.

RETOUR SUR LES EVENEMENTS LFHF

Octobre 2023 :

29 octobre 2023 : Stage Jeunes Arbitres de Ligue



Les Jeunes Arbitres de Ligue (JAL) ont été réunis au Centre Fernand-Duchaussoy pour un stage. Une vingtaine de JAL étaient convoqués et ont pu assister à des interventions techniques préparées par Valentin Cardon, responsable du Pôle Jeunes Arbitres, et Jimmy Lahousse, Conseiller Technique en Arbitrage en charge notamment de la partie Jeunes Arbitres.

30 octobre 2023 : Sélection régionale U18-U19-U20 beach soccer



Le tout premier rassemblement régional de beach soccer s'est déroulé à Blaringhem. 20 joueurs U18-U19-U20 ont été réunis pour une première séance dans le but de préparer les rencontres interligues prévues fin juin 2024. Ce premier rassemblement a permis de faire découvrir la pratique à certains joueurs à profil et de leur expliquer le programme de la saison.

31 octobre 2023 : Sélection régionale U16



Les joueurs U16G des clubs amateurs ont été réunis au Centre Fernand-Duchaussoy d'Amiens sous la responsabilité de Wilfried Thooris, Conseiller Technique Régional en charge du Plan de Performance Fédérale (PPF). Sous les regards des responsables de la sélection (Stéphane Aguiar, Conseiller Technique Régional, et Gérard Sergent, Conseiller Technique Départemental PPF), 25 joueurs étaient présents pour une séance le matin (travail sur les principes de jeu de la sélection) et une opposition l'après-midi.

3 et 8 novembre 2023 : Interdistricts U15F



Le Centre Fernand-Duchaussoy a accueilli les premières rencontres interdistricts de la saison 2023-2024. Franck Goncalves, Conseiller Technique Régional, était accompagné de Florine Dollet, Michaël Benard et Romain Frenot pour accueillir les équipes U15F des Districts et effectuer une large revue des effectifs. Les joueuses ont bénéficié d'un temps de jeu conséquent et ont démontré un investissement important lors de ce rendez-vous.

10 novembre 2023 : Diplôme Fédéral coach jeunes



Au Centre Fernand-Duchaussoy, la LFHF a organisé le premier rassemblement DF (Diplôme Fédéral) coach jeunes de la région. Une quinzaine de coachs se sont rassemblés pour un travail axé sur les séances jeunes, de U14 à U19. Encadrés par Stéphane Aguiar, Thomas Robail, Basile Debeugny et José Deneu, les coachs présents ont commencé par de la théorie en salle, puis de la pratique sur terrain, avec la participation des joueurs de PEFA d'Amiens.

14-15 novembre 2023 : La DTN de passage à Liévin



Dans le cadre de l'accompagnement du Pôle Espoirs Féminin de Liévin, Philippe Joly, Entraîneur National de la Fédération Française de Football et membre de la Direction Technique Nationale, a rendu visite au staff à l'Arena Stade Couvert Régional de Liévin. Accueilli par Nathalie Jarosz, Directrice du Pôle Espoirs Féminin, et tout le staff de la structure, Philippe Joly a pu se rendre compte du fonctionnement efficace du Pôle et de ses perspectives d'évolution compte tenu du changement de catégorie d'âge. Wilfried Thooris et Thierry Claeys, Conseillers Techniques Régionaux de la Ligue de Football des Hauts-de-France, et les partenaires du Pôle Espoirs (collège Descartes-Montaigne, lycée Henri-Darras, Maison Régionale de la Performance, ville de Liévin) ont également participé aux échanges.

15 novembre 2023 : Pôle Espoirs Féminin vs RC Lens



Le Pôle Espoirs Féminin de Liévin a eu l'occasion de se tester face aux U18 du RC Lens Féminin en match amical. Cette opposition s'est révélée très constructive pour les joueuses qui poursuivent leur progression au sein de la structure de haut niveau. La rencontre a été arbitrée par un élève-arbitre de la Section Sportive à Filière Arbitrage du lycée Condorcet de Lens.

16 novembre 2023 – Coupe de France des arbitres La Poste



La phase de quiz de la Coupe de France des arbitres La Poste est terminée. Ils sont quatre arbitres dans les Hauts-de-France à accéder à la phase finale de la compétition : la LFHF félicite Romain Manier de l'Use St Leu D'Esserent (District Oise De Football), Chafik Zeroual de l'Olympique Saint-Quentinois (District Aisne Football), David Vaesken du Verton Football Club (District Côte d'Opale de Football) et Jérôme Bogaert de l'Union Sportive Walincourt-Selvigny (District Escaut) pour ces excellents résultats !

25 novembre 2023 : Assemblée Générale de la LFHF



Organisée à Mégacité d'Amiens, l'Assemblée Générale de la Ligue de Football des Hauts-de-France a une nouvelle fois permis de réunir les élus et les clubs de la région. Les échanges ont été centrés sur le rapport moral de la saison 2022-2023 et sur les projets et actions à venir lors de la saison 2023-2024.

Un temps a été accordé à la remise des challenges fair-play et le public présent a découvert en direct le nom de la nouvelle mascotte de la LFHF baptisée OSCAAFE (O pour Oise, S pour Somme, C pour Côte d'Opale, A pour Artois, A pour Aisne, F pour Flandres, E pour Escaut).

2 décembre 2023 : Cérémonie remise des diplômes BEF-BMF



Les stagiaires lauréats des sessions 2022-2023 du Brevet d'Entraîneur de Football (BEF), du Brevet de Moniteur de Football (BMF) et du BMF apprentissage clubs amateurs et professionnels ont reçu leur diplôme lors d'une cérémonie organisée par la Ligue de Football des Hauts-de-France et l'Institut Régional de Formation du Football (IR2F) au siège de la LFHF. Félicitations aux éducatrices/éducateurs diplômé(e)s. À cette occasion, Jeff Niemezcki a été mis à l'honneur par l'IR2F.

4-5-6 décembre 2023 : La Winter Futsal Cup dans les mains du Portugal



Résultats des trois rencontres : France 3-8 Espagne / Portugal 2-2 Espagne (victoire du Portugal 3-1 aux tirs au but) / France 1-4 Portugal. Dans une salle de l'Elispace de Beauvais remplie, le Portugal a remporté ses deux rencontres et succède ainsi à l'Argentine au palmarès de la Winter Futsal Cup.

5 décembre 2023 : Finale régionale du challenge Marilou-Duringer



Les sections sportives scolaires féminines du collège Lavoisier de Lambersart et du collège Descartes-Montaigne de Liévin se qualifient pour la phase nationale du challenge Marilou-Duringer. Opposées dans une formule championnat aux sections du collège Paul-Verlaine de Béthune et du collège Eugène-Thomas du Quesnoy, Lambersart et Liévin ont pris le dessus à l'issue de matchs relevés et indécis. Les sections de Lambersart et de Liévin participeront d'ici le mois de mars 2024 à un tournoi à quatre équipes qualificatif pour la grande finale nationale du challenge qui aura lieu à Clairefontaine en fin de saison.

9 décembre 2023 : Stage Arbitres Régionaux 3



La Direction Technique Régionale de l'Arbitrage et la Commission Régionale de l'Arbitrage ont organisé un stage au Centre Fernand-Duchaussoy d'Amiens pour les arbitres régionaux 3. Durant toute la journée, 47 arbitres ont pu travailler collectivement, à la fois sur le terrain avec la découverte du nouveau test physique nommé le "SDS" et en salle avec différents quiz et ateliers techniques, avec notamment un accent porté à l'équipe arbitrale.

13 décembre 2023 : Groupe d'entraînement U13 Mixte



Pour la première fois, U13G et U13F ont été rassemblés pour un groupe d'entraînement mixte. Sous la responsabilité de Wilfried Thooris, Conseiller Technique Régional PPF, ce regroupement inédit, qui entraine dans le cadre du processus de détection vers le Pôle Espoirs, a permis aux techniciens de (re)voir joueurs et joueuses U13 dans des conditions différentes par rapport aux autres rassemblements.

14 décembre 2023 : Le Noël du Pôle Espoirs Féminin de Liévin



Comme chaque année, Nathalie Jarosz, Directrice du Pôle Espoirs Féminin de Liévin, et son staff organisent le Noël de la structure. À l'Arena Stade Couvert, toutes les joueuses du Pôle ainsi que celles de la Section Sportive Performance ont offert un petit cadeau de façon anonyme pour l'une de leurs coéquipières.

15 décembre 2023 : Le Noël du Pôle Espoirs Masculin de Liévin



Georges Tournay, Directeur du Pôle Espoirs Masculin de Liévin, a convié les parents des joueurs des deux promotions du Pôle à une réception conviviale dans l'amphithéâtre de l'Arena Stade Couvert de Liévin. Georges Tournay et M. Verplancke, principal du collège Descartes-Montaigne où sont scolarisés les joueurs, ont effectué un premier bilan de ce qui a été fait depuis la rentrée de septembre afin de montrer aux parents les

progrès réalisés par leurs enfants et les axes d'évolution, tant sur le plan sportif que scolaire et dans la vie quotidienne au Pôle.

16-17 décembre 2023 : Interdistricts U15G



Les sept Districts ont été réunis à Liévin pour des rencontres interdistricts U15G. Wilfried Thooris, Conseiller Technique Régional PPF, et son staff (Miloud Gaid, Charles Salmain, Jérémy Ureel, Jérémy Stokowski, Malik Boulegroune) ont effectué une large revue d'effectifs et ont pu échanger avec les responsables des sélections de chaque District pour optimiser leurs observations.

20 décembre 2023 : remise d'équipements aux stagiaires du BMF Apprentissage



La promotion 2023-2024 du BMF Apprentissage a reçu la dotation de l'IEFF (Institut Emploi Formation du Football). Encadrés par Stéphane Aguiar, Basile Debeugny et Jérémy Stokowski, les 31 stagiaires ont bénéficié d'un ensemble pour la saison.

23 décembre 2023 : finale du tournoi eChristmas LFHF



Thomas Marujo, habitué des tournois eSport de la LFHF, s'est encore une fois imposé lors de la phase finale de la eChristmas LFHF 2023, qui s'est déroulée au siège de la Ligue à Villeneuve d'Ascq. Celui qui représentait l'US Thourotte Longueil a dominé en finale Lucas Van Elslande qui représentait l'ES Ficheux. C'est Mathys Hervé,

licencié à l'ES Genech, qui complète le podium.

Informations diverses :

Événements à venir :

Mercredi 3 janvier 2023 : centre de perfectionnement U16/U17 Futsal à Liévin

mercredi 3 janvier 2023 : rassemblement régional seniors féminines futsal à Avion

Jeudi 4 janvier 2023 : centre de perfectionnement gardiens de but U13/U17

Vendredi 5 janvier 2023 : centre de perfectionnement U13/U14 Futsal